

# EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

VIERNES 4 DE MAYO DE 1810.

## ALEMANIA.

*Nuremberg. 10 de Marzo.*

El segundo cuerpo del ejército frances de Alemania que estaba baxo las órdenes de Oudinot queda disuelto. De las tres divisiones que lo componian, la del General Tarreau va para la Holanda, donde quedará baxo el antiguo comando de Oudinot: la de Dupás, despues de detenerse algun tiempo en la derecha del Rhin irá para Lorena: la del General Grandejean quedará de guarnicion en las fortalezas de la izquierda del Rhin.

El quarto cuerpo, excepto algunos regimientos que fueron para España, hará parte del grande ejército de las costas, cuya formacion fué determinada por el emperador inmediatamente despues que volvió de Austria, y que se extenderá desde Chesburgo hasta la baxa Saxonia: la division Legrand ocupará la línea de Dunquerque hasta Anveres: la del General Dessaix está en la Holanda: la division Puthod ocupará las costas del círculo de Westfalia entre el Ens y el Weser; y la division Molitor se extenderá desde este último punto hasta la embocadura de Trave, comprehendidas las ciudades anseáticas.

El tercer cuerpo está en movimiento para la baxa Saxonia: la division Gudin ocupará, segun se juzga, á Mekklemburgo y costas del Báltico desde Lubeck hasta las fronteras de la Pomerania sueca, que fué evacuada por las tropas francesas, y cuyas costas serán estrechamente defendidas por las tropas suecas. -- Muchos cuerpos de caballería aun ignoran su destino.

*Fronteras de Aragón.**S. Carlos de los Alfaques 19 de Febrero.*

Sobre Tamarite el 8 y 9 de este mes acometió el enemigo por dos veces, la primera con 760 infantes y 60 caballos, y la segunda con 1300 infantes, 130 caballos, 1 obus y 2 cañones: en entrambas fué completamente rechazado, y puesto en una vergonzosa fuga: perdió mas de 200 hombres.

*Mirambel 22 de Febrero.*

El General francés Musnier empeñó la accion de Horta con mas de 3000 hombres, contra 1500 que teniamos en la línea del Algas. Los resultados son públicos, y la derrota ha sido muy sensible á Suchet, que llamó á Musnier, y no se sabe si lo hará pasar por un consejo de guerra: el 18 salió Musnier de Alcañiz.

*Noticias de Cataluña.*

En este Principado se sustenta el honor de las armas españolas, y se repara el ejército que fué tan perseguido de la suerte, y que comandado por el valeroso O-Donell hace concebir las mas lisonjeras esperanzas. Los jóvenes que reunió este jefe llegan ya á 6000; los que se disciplinan con toda la actividad que permiten las circunstancias.

La batalla de 20 de Febrero dada en Vich por O-Donell contra 20000 franceses fué de las mas sangrientas; y despues de una porfiada lucha entrambos ejércitos quedaron inmóviles: mas sus resultados fueron de los mas favorables á los patriotas. Los franceses se encerraron en Vich, y O-Donell espera libertar á Cataluña.

*Badajoz 14 de Abril.*

La forma de administracion de la Rusia acaba de variar enteramente; despues de un consejo extraordinario con-

vocado por el Emperador, se anunció la nueva reforma, que se reduce á un Consejo Supremo compuesto de 36 miembros, 4 de los cuales se llaman Presidentes, y al todo del Consejo le preside el Emperador mismo. Se divide en quatro sesiones: I. de legislacion; II. de justicia en los asuntos espirituales, y temporales; III. de negocios militares; IV. de economia doméstica, comercio, manufacturas, medicina, instruccion pública, &c.

\*  
 Decadencia de Francia.

Vulgarmente se cree que las fuerzas de un estado consisten en su mayor número de brazos capaces de tomar las armas; y en efecto, en tiempo del gobierno feudal pudo y debió ser así, porque en aquellas guerras de corta duracion el soldado subsistia del pillage. Lo mismo hemos visto suceder baxo el gobierno de Bonaparte, que inseparable del sistema de los revolucionarios, ha contado siempre con hacer la guerra á costa de los pueblos, hasta verificar la conquista de la Europa. Pero en el dia ya ha llegado aquel término anunciado por Pitt, en que la resistencia de una nacion grande obligase á la Francia á subsistir de sus propios fondos. Ya la confederacion del Rhin, ni puede mantener sus contingentes, ni menos dar socorros á la Francia. La antigua pobreza de Italia ha llegado al extremo por las devastaciones de los exércitos, y ningun comercio marítimo. Los subsidios de la Prusia no existen ya, y la Holanda, extenuada con tantos empréstitos y contratiempos, no es fácil contribuya á los extraordinarios gastos de la Francia. Las riquezas del Austria son las únicas de que puede hacer uso, y estas sobre no ser de consideracion por los desastres de las últimas campañas, nunca podrian ser sino un corto recurso para el considerable armamento del exército frances. Es pues forzoso que para armar, uniformar y pagar sus soldados recurra la Francia á sus propios fondos, y aunque use de ellos para el mantenimiento, sí continúa interceptándose en España la guerra de parti-

das, que ellos llaman *interminable*, y les hacemos tan felizmente; es necesario, pues, graduar la fuerza de la Francia por lo pingüe de sus fondos. Es necesario ver si esa gran masa con tantas y tan rigurosas necesidades públicas puede subsistir por sí.

El aumento ó disminución de las rentas públicas, es el mas seguro termometro de la prosperidad de un pais, y este aumento ó disminución le producen esencialmente la agricultura y el comercio: y ¿quién ignora el abandono en que estan en Francia estas dos fuentes de la prosperidad universal?

El ejército, la marina, la libertad política, el orden civil, son todas las señales que demuestran la prosperidad ó decadencia de una nacion; y ¿quién no sabe que el ejército francés se compone la mayor parte de tropas extranjeras, de quien á cada paso debe esperar la desercion, el descontento, y nunca la adhesion á la causa del estado? ¿Quién duda que su marina está casi reducida á miserables corsarios y barcas pescadoras? ¿Á quién no le horroriza el nombre de su bárbaro Ministro de policía Fouche de Nantes, que consume la mayor parte de las rentas públicas en pagar espías que velen sobre la accion, la palabra, y aun si es posible sobre el pensamiento de los esclavos de Bonaparte? ¿Quién ignora en fin que su gobierno es despóticamente militar é incompatible con el orden civil? Es necesario pues conocer la decadencia de la Francia, y que con su proyecto quimérico de la monarquía universal camina á pasos de gigante hácia su ruina. (*Artículo comunicado.*)

#### LIBROS.

*Proyecto de una contribucion para gastos de la actual santa guerra, y resarcimiento de las quiebras que ocasionó la opresion de los enemigos de Dios y de los hombres, durante su mansion en este reyno de Galicia: dirigido al Rey nuestro Señor por D. Juan Josef Caamaño y Pardo, Conde de Maceda, Grande de España, de primera clase. Se vende en el despacho de este periódico á dos reales cada exemplar; destinándose su producto, deducidos los gastos de impresion, en beneficio del regimiento infantería de Maceda.*